



Fédération Française

## Réunion CD du CSR-O le 04-12-2023

Comité de Spéléologie Régional  
d'Occitanie

**Présents** : Delphine Jaconelli, Lulu Weber, Cissou Francoual, Kinou Amiel, Hervé Plantier, Suzanne Jiquel, , Nicole Ravaiau, Christel Bonnet, Fabrice Rozier, Benji Weber, Michel Wienin, Michel Souverville, Stoche Bès, Olivier Guest Guérard.

**Excusés** : Philippe Ducassé, Irène Baïche, François Masson, Jean-Luc Lacrampe

- **Début réunion : 21h07**
- **Point financier**

Au 30-11-2023, les dépenses se montent à 116 635€ et les recettes à 109 754€, soit un déficit de 6 781€. D'ici la fin de l'année, nous prévoyons 45 522€ de dépenses et 50 479€ de recettes, si tout se passe comme prévu. Mais il y a des grosses actions en cours (ANEK). L'année devrait donc se terminer avec un léger déficit de 1 824€, si tout se passe comme prévu (les 1000€ « que nous doit François Masson » pour le rassemblement régional des EDSC sont déjà comptés). Nous pourrions aussi différer une dépense (matériel pour 2024 = 2 081€) pour améliorer le résultat. A voir aussi combien on donne pour les aides à la formation (voir point suivant). Globalement on est quasi à l'équilibre.

**N'oubliez pas de nous envoyer avant Noël vos notes de frais en dons.**

- **Demande d'aide individuelle à la formation**

Toutes les aides demandées sont éligibles. Quelques personnes ont fait plusieurs demandes sur la même année. Certaines demandes concernent des stages qui seront en 2024 (la dépense sera donc faite sur le budget de l'an prochain).

A la première session, on a appliqué un taux d'aide 25%. Donc on applique le même taux pour cette deuxième session => dépense totale : 6878€, on dépasse le budget prévisionnel qui était de 6000€. Les demandes pour les stages en 2024 sont traitées maintenant, mais les sous correspondants ne seront pas dans le budget 2023 (les aides sont données après le stage). **Delphine s'occupe d'envoyer les réponses aux gens, avec le même explicatif que la dernière fois (trop de demandes => que 25%)**

- **Demande d'aide financière collège Henri Bourrillon, Mende (48)**

Ce lycée amène tous les élèves de 5<sup>e</sup> faire de la spéléo et du canyon (entre autres activités). Projet mené pour la deuxième année, financé par le lycée, par le Conseil Départemental de Lozère, et par des ventes par-ci par-là. Cette année, le CD a donné moins, il leur manque donc des sous pour

boucler cette action. Problème : ils ont un déficit qui semble structurel. Nous, on peut donner de façon ponctuelle, mais pas de façon pérenne, chaque année. Benji a trouvé le budget prévisionnel peu clair (on ne comprend pas trop qui paye quoi et combien...). Michel S. note qu'il y a une partie des dépenses qui sont liées au kayak. Ils pourraient demander aussi à la fédé de Kayak. Michel W. note que c'est un projet fort intéressant, et tout le monde est d'accord ! On peut leur faire une réponse en disant que nous allons tenter de notre côté de faire des demandes de subventions pour aider leur projet, mais qu'il semble peu probable que l'on puisse les aider plusieurs années. Pour cette année (budget 2024), on peut leur proposer 400€. Benji leur répond.

- **Delphine propose que le CSRO soit administratrice pour Suricate**

Suite à une réunion de présentation, en novembre, du dispositif Suricate à la Direction technique de la FFS à laquelle Delphine a participé, il semblerait intéressant que le CSRO devienne administrateur de l'outil à l'échelle de la région. (Cf. compte rendu diffusé au CD). Cela permettrait d'être au courant des signalements, d'en informer les CDS concernés et quand ils concernent l'environnement faire un lien avec pok-speleo. Delphine récupérerait toutes les déclarations faites sur suricate en Occitanie. Ces déclarations ne concernent pas que le milieu karstique / canyon. D'autres personnes continuent à être administrateurs aussi (sur des départements, sur d'autres thématiques).

Réponse du CD : oui, bien sûr. Attention à la charge de travail, mais il semblerait que ce ne soit pas énorme. Delphine sonnera l'alarme si jamais cela lui faisait une surcharge de travail.

- **Point sur la RNNS09**

La dernière réunion en préfecture avec la FFS s'est très mal passée. On a tous ensembles décliné l'invitation pour participer au comité de pilotage. Seul Maksud, que l'on avait oublié de prévenir que les spéléos n'allaient pas à cette réunion, était présent, au titre de la DRAC. A priori, le décret a été présenté. Il semblerait que le parcellaire qui a été intégré dans la réserve est très large, et comprends de très nombreuses grottes... Affaire à suivre !

- **ANEK**

Pour les ANEK, en gros, on est autour de 120 inscrits et pas mal de communications avec des sujets intéressants. On avait jusqu'à 180 places, c'est dommage qu'il n'y ait pas plus, mais au niveau du budget, cela ne devrait pas poser de soucis. L'Agence de l'Eau Adour Garonne (Marion Sadi, chargée du suivi et de la valorisation des projets lauréats de l'Appel à Projet Educ'Eau devrait nous contacter pour venir aux ANEK et faire qq's prise de vues. Delphine voit avec ses contacts (Céline Maruejols) à l'agence de l'eau et de notre projet Educ'Eau.

- **POK**

Il faudrait que l'on relance Joël Roy (commission base de données) pour l'organisation d'une réunion entre la commission BD et les personnes aux CSR-O, afin de parler \$\$\$ : voir devis qu'on avait transmis à la FFS. Lulu a déjà écrit deux mails à Joel Roy à ce propos. Philippe pourrait profiter des

ANEK pour évoquer cela avec Joel Roy.

- **Congrès(s) 2024**

- L'organisation du congrès régional 2024 suit son cours tranquillement, à défaut d'être dans la joie et la bonne humeur. On voudrait faire un peu des conférences scientifiques sur Norbert Casteret. Alain Dole avait l'air partant, mais il faudrait trouver d'autres personnes qui pourraient parler de NC...

- Prochains congrès régionaux : Suzanne a fait une info aux 4 prochains départements qui organisent les congrès régionaux. Elle refera une info après les élections.

- Congrès national : Christel dit qu'ils ont fait un tableau avec les différents postes d'organisation, pour que tout le monde sache où il peut s'investir. Le congrès a un joli logo tout propre et tout neuf. Sur demande de Chantal, on a envoyé la convention entre le CDS81 (soutenu par le CSRO) et la FFS pour l'organisation du congrès national. Delphine a fait le courrier d'intention à la DRAC, Christel va s'en aider pour faire les autres demandes d'aides financières. Fabrice, aidé de Michel S. et Delphine J. ont travaillé sur ce budget prévisionnel, qui est quasi bouclé. L'idée serait de faire un SpéléoC hors-série, que l'on donnerait à l'entrée du congrès. Il serait payé par les différents exposants, qui par ailleurs ne vont pas payer. Dans le budget prévisionnel, il est envisagé de prendre des pros pour faire découvrir la spéléo à des écoles du coin (ça peut se croiser avec le projet Educ'Eau du CSRO). Coté subventions, 13000€ de la FFS, + demandes CD81, Conseil régional, DRAC, Crédit Agricole.

Coté comm', on pourrait intégrer les outils présentés dans le cadre Educ'Eau du CSRO retenu par l'Agence de l'Eau Adour Garonne, des panneaux à mettre sur les grilles, un spéléo, un cayon, un plongée, avec une belle image et les logos FFS + Voyagez sous l'horizon, qui serviraient pour tous les événements régionaux. Plus idéalement, deux rolls up pour les projets environnement (cf projet Educ'Eau). L'idée du budget c'est qu'il serait excédentaire, pour ramener qqs sous pour le salaire de Delphine.

- **Réunion Grande Région - salle, orga, traiteurs**

Philippe dit : « Pour la réunion grande région, j'ai trouvé un lieu mais j'attends encore de savoir si c'est possible de l'avoir gratos... Je vous tiens au jus. » On n'en sait pas plus, mais on rappelle qu'il s'agit d'une petite réunion (réunion de CA de la FFS), donc il ne faut pas une grande salle (il serait donc vraiment bien que ce soit gratuit !!!).

Plus généralement, au CSRO, les modalités de location (bureau et salles) changeront au 1<sup>er</sup> janvier 2024. Les salles seront payantes au-delà de 6 fois par an. A priori, pour nous, ce n'est pas un souci, on ne dépasse pas. Par contre, le loyer du bureau de Delphine va diminuer. C'est cool.

- **Point d'infos divers**

La FFS a payé tout le budget manquant pour le projet de fermeture de la cavité Balbonne dans l'Aude !!!! Victoire 😊

- **Prime de Delphine**

Comme vu précédemment, on devrait finir l'année proche de l'équilibre. Mais Delphine fait vraiment un boulot énorme (en quantité et en qualité !!), du coup, on voudrait prolonger la prime, au moins à hauteur de l'an dernier. C'est une prime défiscalisée. => On décide de donner 600€ de prime à Delphine, sur le salaire de Décembre. Fabrice s'en occupe.

- **Fin réunion : 22h43**